

El Estado del Vaticano ante las Naciones Unidas

By [Oscar Fortin](#)

Global Research, October 07, 2014

periodistadigital.com

Que bueno que el Secretario del Estado del Vaticano [tomé la palabra](#) para dar a conocer su pensamiento relacionado a lo que sucede en nuestro mundo. Entre otras cosas lamenta, con razón, que las Naciones Unidas no logren hacer unanimidad frente a lo que sucede en Irak, en Siria, en Ucrania y podríamos añadir en muchas otras partes del mundo. Al mismo tiempo, pone de relieve y lo lamenta también el silencio y la pasividad de muchos Estados frente a la crueldad que vive nuestra humanidad.

“Es una pena , que hasta el momento, la comunidad internacional se haya caracterizado por voces contradictorias e incluso por el silencio con respecto a los conflictos en Siria, Oriente Medio y Ucrania.”

Sin que lo diga de forma explicita, Pietro Parolin, considera como positivas las intervenciones de Estados Unidos y de sus aliados para destruir este terrorismo que se caracteriza, entre otras cosas, por “el hecho de no tomar en cuenta la existencia del Estado y, en consecuencia de todo el orden internacional”.

De hecho, los Estados Unidos no se quedaron los brazos cruzados. No esperaron las directivas de las Naciones Unidas para formar una coalición con otros Estados y meterse en todas las luchas tanto en Irak, Siria, Ucrania y en muchas otras partes del mundo donde declaran que hay terroristas. Al no conseguir la unanimidad en las Naciones Unidas, Estados Unidos se considera justificado llevar con sus aliados esta lucha contra los terroristas del Estado islámico. A la vista del Secretario general estas iniciativas demuestran que estos países de la coalición no quedan insensibles a las víctimas de estos criminales y no pueden quedarse los brazos cruzados en espera de que las Naciones Unidas se pongan de acuerdo para decidir como hacerlo de manera a que sean respetados todos los derechos de las personas y de los pueblos.



En esta lógica, los de la coalición se merecen los honores de la lucha en defensa de la humanidad, bombardeando en Irak, en Siria a los terroristas de EI y multiplicando las sanciones contra Rusia considerada como responsable

de todo lo malo que sucede en Ucrania. Sin embargo, uno puede preguntarse ? Qué sabe el Secretario de Estado del Vaticano del rol asumido por Estados Unidos en la formación de estas brigadas terroristas que [ellos mismos armaron](#) y utilizaron en Libia y en Siria? [Ya sabe](#) cuales son las intenciones de Estados Unidos en Siria por haber participado a la preparación del encuentro de Geneva 2 en que habían establecido una estrategia común.

Si el cardenal Parolin habla de la necesidad de remodelar las Naciones Unidas se guarda bien de entrar en el análisis de las causas de su ineficacia. Él no habla del Consejo de seguridad en el cual cinco países disponen del derecho de veto. No dice nada relacionado a los distintos puntos de vistas que dividen a ciertos países cuando se trata de Irak, Siria, Ucrania. El Vaticano no se refiere mucho a lo que piensa Rusia, China, India, Corea del Norte cuando se trata de conflictos como los que vivimos presentemente. En estos casos, el Vaticano se presenta mas como un [aliado natural del Occidente](#) y los enemigos de este ultimo son considerados mas como sospechosos.

La única alusión critica al Occidente que vi en la intervención del Secretario de Estado esta relacionada al sistema financiero. Vale la pena prestar atención a las palabras utilizadas para hablar de este tema.

“...”un sistema financiero regido sólo por la especulación y la explotación máxima de las ganancias, o en el que los individuos se consideren como artículos desechables -en una cultura del descarte- podría ser equivalente, en ciertas circunstancias, a una ofensa contra la dignidad humana.”

Es lo que podemos llamar la diplomacia al servicio de los amigos.

Si leimos lo que dice el papa Francisco en su exhortación apostólica Evangelii Gaudium nos damos cuenta que el estilo es distinto:

202. La necesidad de resolver las causas estructurales de la pobreza no puede esperar, no sólo por una exigencia pragmática de obtener resultados y de ordenar la sociedad, sino para sanarla de una enfermedad que la vuelve frágil e indigna y que sólo podrá llevarla a nuevas crisis. Los planes asistenciales, que atienden ciertas urgencias, sólo deberían pensarse como respuestas pasajeras. Mientras no se resuelvan radicalmente los problemas de los pobres, renunciando a la autonomía absoluta de los mercados y de la especulación financiera y atacando las causas estructurales de la inequidad[173], no se resolverán los problemas del mundo y en definitiva ningún problema. La inequidad es raíz de los males sociales.

Es lo que se puede llamar la diplomacia al servicio de los pueblos.

Bueno, siguiendo mi reflexión, me sorprendió la característica que el Secretario del Estado dio al terrorismo del EI. Me sorprende porque corresponde también a lo que hace Estados Unidos en muchas partes del mundo: *no tomar en cuenta la existencia del Estado y , en consecuencia de todo el orden internacional*”. Al decir eso por los terroristas no podía, el SG, ignorar que era justamente lo que Estados Unidos y sus aliados estaban haciendo en Siria. Entran y salen del país como quieren, bombardean donde quieren sin tomar en cuenta el Estado sirio. Lo mismo pasa en sus actividades clandestinas en que financia y arma a opositores y mercenarios para deshacer a gobiernos y tomar así el control de los Estados. Lo que esta pasando en Venezuela, en Ecuador, en Bolivia, en Cuba, en Ucrania y en muchos otros países corresponde a acciones que no reconocen a los Estados, tampoco al orden

internacional. ¿Qué diferencia hay entre los terroristas del EI y el terrorismo del Estado imperial? Una pregunta a la cual el Estado del Vaticano tendrá que analizar y contestar.

El Secretario del Estado habla mucho de los silencios. No se sabe de que silencio se trata. De hecho, hay muchas voces que se levantan para poner de relieve las grandes contradicciones que se encuentran en los que se presentan como [libertadores de la humanidad](#). Esas voces no aparecen en los medios oficiales de comunicación, tampoco en los del Vaticano. Por ejemplo, recién se ha descubierto en el Este de Ucrania fosas comunes con centenares de muertos entre los cuales hombres, mujeres y niños. Todos son víctimas del ejército ucranio. Rusia y otros países pidieron a las Naciones Unidas que lleven una encuesta profundizada sobre los responsables de estos mártires de la violencia odiosa. En Siria, el gobierno se dijo favorable para cooperar con Estados Unidos con tal que las intervenciones en Siria se hagan con el acuerdo del Gobierno y en coordinación con él. Rusia, por su parte, abogó en este mismo sentido ante el Consejo de seguridad. Estados Unidos y sus aliados, sin tomarlos en cuenta, bombardean en territorio sirio, [destruyendo mas refinerías que terroristas](#).

Yo termino mi reflexión con el tema de la promoción de una cultura de paz. Ella, dice el cardenal, “exige renovados esfuerzos a favor del dialogo, el aprecio de las culturas y la cooperación, respetando la diversidad de sensibilidades.” En este sentido, todos los pueblos y naciones, todos los Estados tienen que hacer un examen de consciencia en cuanto a su disposición para favorecer este dialogo al servicio de la paz. La aceptación de la diversidad en las culturas, pensamientos y orientaciones políticas y sociales debe imponerse como base a este dialogo de paz. Una paz que se conjugue con el respeto de los derechos humanos, con la justicia, la verdad y la solidaridad humana. La voz del Vaticano para ser entendidas con credibilidad de la parte de todas las naciones tendrá que elevarse y independizarse del pensamiento único del Occidente. Le corresponde al Estado del Vaticano volver a la catolicidad de la Iglesia.

Oscar Fortin
1er de octubre 2014

The original source of this article is [periodistadigital.com](#)
Copyright © [Oscar Fortin](#), [periodistadigital.com](#), 2014

[Comment on Global Research Articles on our Facebook page](#)

[Become a Member of Global Research](#)

Articles by: [Oscar Fortin](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Centre of Research on Globalization grants permission to cross-post Global Research articles on community internet sites as long the source and copyright are acknowledged together with a hyperlink to the original Global Research article. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca
www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance

a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca